

Agricultores incrementan siembras en primavera

Por JUAN FARRELL VILLA
Fotos LUIS CARLOS PALACIOS
LEYVA

Sembrar 41 mil hectáreas de cultivos varios en la actual campaña de primavera es el propósito de los agricultores en Granma, la que se extenderá hasta agosto próximo.

Jorge López Reyes, subdelegado de la Delegación del Ministerio de la Agricultura, dijo que serán plantadas dos mil hectáreas más que en la etapa anterior y mil 500 de estas en áreas incorporadas, tras ser desbrozadas de marabú.

Así la provincia continúa su paso ascendente en el crecimiento del patrimonio cultivable, como respuesta al llamado de la máxima dirección del país de aumentar las producciones de viandas, hortalizas, granos y frutales, subrayó.

López Reyes destacó los esfuerzos para recuperar la producción arrocera con la siembra de 25 mil hectáreas e incluir al plan seis mil dejadas de cultivar en la etapa de frío, por déficit de insumos del paquete tecnológico a causa del férreo bloqueo económico, comercial y financiero del Gobierno de los Estados Unidos.

Aclaró que existe la disposición de lograr ese compromiso, por lo que significa en la sustitución de importaciones al país, en la situación con la Covid-19, aunque está por definir la entrada de algunos productos de protección en la siembra del cereal y la disponibilidad de combustible, que pudieran afectar el objetivo.

Precisó que la cosecha recién comienza con algunas dificultades y, a pesar de los contratiempos en la siembra de frío, el territorio cumplió el encargo estatal del arroz, destinado a la canasta normada correspondiente a los primeros meses de 2020.

Sobre la Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar dijo que trabajan para que no esté ningún cantero



vacío. Mientras, visitan los 13 municipios para evaluar, tal como lo hace el Grupo nacional que atiende esa actividad e informar a la nación de los resultados.

Señaló que por indicación del presidente del Consejo de Defensa provincial, Federico Hernández Hernández, se rescatará la producción de alimentos en patios y parcelas, a nivel de barrio, con la labor de los representantes de los consejos populares y las organizaciones de masas.

El subdelegado añadió que potencian nuevos cultivos, propios de la época, en áreas bajo riego, para contribuir al abastecimiento estable de vegetales frescos en los venideros meses.

VENTA DE PAPAS

La venta de papas se realiza en varios municipios, como estaba previsto en el programa nacional de distribución del producto, tras arribar el primer embarque por ferrocarril, desde Matanzas.

Cauto Cristo, Jiguaní, Guisa, Río Cauto y una parte de la zona urbana de Bayamo recibieron el tubérculo que, con una per cápita de tres libras y registrado en

la libreta de abastecimiento, se comercializa en mercados agropecuarios estatales, placitas y bodegas.

Idael Mora Guevara, director de la Empresa comercializadora de productos agropecuarios (Acopio), explicó que, previa coordinación con las autoridades, fueron adoptadas las medidas organizativas para, desde la descarga, evitar hechos delictivos y desvíos.

No obstante los esfuerzos, que incluyó extender el horario en la comercialización y participación de las fuerzas de orden interior, no impidieron en algunos lugares la aglomeración de personas en las colas, contrario a lo orientado como parte del enfrentamiento a la Covid-19.

El directivo de Acopio informó la llegada, desde Ciego de Ávila, de otras 10 casillas, al amanecer de este sábado, con destino a Manzanillo y completar el suministro en Bayamo, igualmente, de un tercer envío en los venideros días, para cerrar la distribución en Campechuela, Media Luna, Niquero, Pilón, Yara, Bartolomé Masó y Buey Arriba.

Mora Guevara dijo que en total recepcionarán mil 170 toneladas, con lo que garantizaría el abastecimiento para más de 800 mil personas, del llano y de la serranía.

Remando a contracorriente



Texto y fotos ANAISIS HIDALGO
RODRÍGUEZ

EN estos tiempos difíciles, es imposible no sujetarse al verbo del Apóstol para timonear esta pequeña nave que es Cuba, y la cual debe sortear, con habilidad y astucia, las limitaciones materiales que le impone el bloqueo estadounidense.

Durante largas y agotadoras jornadas de trabajo boga la industria comercializadora Bayamo (Incobay) para asegurar la alimentación del pueblo.

Esta unidad forma parte del sistema de la acuicultura en Granma, llamada a convertirse, por su potencia, en una de las principales fuentes de sustento para la población.

"Incobay, surgida a raíz de la adaptación de un frigorífico, procesa entre el

90 y el 95 por ciento de la captura de la acuicultura de este territorio", informa su director, Jesús Sobrino Martínez.

Debe suministrar las dietas de pescado y la entrega de productos a la red de pescaderías y mercados Ideal, además de sustituir importaciones y producir para la exportación.

"El complemento del proceso industrial se alcanza en el área de conformados de pescado que, como resultado del proceso inversionista, elabora mensualmente de 130 a 135 toneladas de pescado.

Embutidos, chorizo, mortadella y croqueta, producto líder, son generados por Incobay, para abastecer los municipios desde Jiguaní hasta Pilón.

Los mayores volúmenes competen a la producción de masa de hamburguesas, estofados y condimentados, y de

pescado, entre otros, destinados a pescaderías, mercados Ideal, círculos infantiles, hospitales y organismos", explica Sobrino Martínez.

El encadenamiento productivo con la Agricultura le permite sustituir soya y harina de trigo por otras alternativas, como arroz y maíz, para concebir sus producciones ante el déficit de materias primas.

Otras variantes de encadenamiento con la Agricultura lo constituye la utilización de un 50 o un 60 por ciento de los condimentos que hoy produce el país en minifábricas de este sector y otras, con un impacto en la calidad y los volúmenes que alcanzan.

Como parte de su proceso inversionista, ultimando detalles en un laboratorio equiparado al Primer Mundo, el cual posibilitará, próximamente, asegurar el

análisis de sus producciones y brindar servicio a cualquier entidad productora de alimentos.

En su estabilidad diaria, decide el comité de innovadores y racionalizadores, integrado por 35 asociados, y cuyo gremio ostenta la Condición 8 de Octubre.

Una de las inventivas que más ha impactado en el proceso productivo es la adaptación a la torre de enfriamiento de agua y los compresores de la placa congeladora, un equipo con 17 años de existencia, determinante en la congelación de conformados y productos de exportación, como cajas con filetes de tilapia, clara y minutas.

"Incobay ratificó las prioridades del plan de la economía, proceso emitido por su ministerio, eso facilitó cumplir los planes de 2019 y lo que marcha de 2020", enfatizó Mireya Céspedes Tamayo, secretaria general del Sindicato provincial de los Trabajadores de la Industria Alimentaria y la Pesca.

Por sus logros económicos, productivos y sindicales, recibió la bandera que los acredita como Vanguardia Nacional.

Es un colectivo fusionado, comprometido con la calidad de sus producciones y que no cesa de generar iniciativas ante las carencias, así lo corrobora el grupo de mujeres creadoras, pionero en el estudio y la utilización de extensores de harina a partir del arroz y el maíz.

El Apóstol decía que mover un país, por pequeño que sea, es una obra de gigantes; de ese modo se vislumbra, ante nuestros ojos, Incobay, con sus trabajadores inmensos, llenos de amor, pensamientos y hechos.